
Jugendparlament der Stadt Haan 
 

 

Seite 1 von 9 

Protokoll der Sitzung am Montag, 24.10.2022 

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr 

Sitzungsende: 20.30 Uhr 

Ort: Sitzungssaal des Rathauses 

Protokollant: Daniel Oelbracht 

 

Anwesende: Delegierte: Henrik Giebels, Lias Haldimann,  
Laura Marienfeld, Emilia Zambon, Hischam Lazam,  
Arda Akbulut, Lisa Kobiella, Niclas Thomé, Georg Poppel, 
Leonie Kindler 

beratende Mitglieder: Alexandra Kunert 

sowie: Daniel Oelbracht (Jupa-Koordinator) 

Gäste: Annette Herz (Beigeordnete), Pressevertreter  
(Haaner Treff, RP), Marek Kasper (Kreisjugendrat) 

 

 

1) Begrüßung und Einleitung 

Henrik Giebels begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Sitzung.  

2) Protokoll der jüngsten Sitzung 

Das Protokoll war der Einladung zur Sitzung beigefügt und ist auch online nachzulesen. 
Es gab eine Korrektur zum Protokoll. Es wird entsprechend geändert. 

3) Berichte  

a) Bericht aus dem Ausschuss für Bildung und Sport (BSA) 

Emilia Zambon berichtete über die Sitzung, die sie mit Lisa Kobiella gemeinsam 
besuchte. Darin wurde unter anderem der Beschluss gefasst, die Finanzierung der 
Trinkflaschen für Schülerinnen und Schüler wegen Geldmangels nicht zu 
übernehmen. Die Fußballkäfige am Gymnasium und an der Grundschule Mittelhaan 
sind inzwischen regelmäßig geöffnet, am Gymnasium auch nach der Schulzeit. An 
der GS Mittelhaan hat sich zwischenzeitlich ein Problem mit den Anwohnern wegen 
vermeintlicher Ruhestörung ergeben. 

b) Bericht vom Treffen mit der Juso-Ortsgruppe 

Emilia Zambon und Henrik Giebels besuchten die Ortsgruppe der Jusos und 
tauschten sich über laufende Projekte und Anknüpfungspunkte aus. 
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c) Bericht vom Treffen mit dem Seniorenbeirat 

Henrik Giebels und Emilia Zambon besuchten den Vorstand des Seniorenbeirats 
und tauschten sich über laufende Projekte und Anknüpfungspunkte aus. In einigen 
Fällen gibt es unterschiedliche Ansichten zu bestimmten Themen, doch beide 
Gremien wollen sich weiter konstruktiv für alle Generationen in der Stadt einsetzen.  

d) Bericht vom Treffen mit Frau Berkholz (Kinder-/Jugendschutz) 

Emilia Zambon und Lisa Kobiella wurde von Frau Berkholz zu Themen des Kinder- 
und Jugendschutzes an den Schulen und im Alltag befragt und inwieweit die 
Tätigkeiten/Aufgaben von Frau Berkholz bekannt sind. Die vorhandenen Angebote 
sollen ausgebaut und bekannter gemacht werden. 

4) Wahl einer/eines stellvertretenden Vorsitzenden 

Zunächst wurde Lisa Kobiella vom Vorstand verabschiedet. Henrik Giebels dankte ihr 
im Namen des Gremiums für ihr Engagement und überreichte einen Strauß Blumen 
und ein kleines Präsent. Jupa-Koordinator Daniel Oelbracht schloss sich den 
Dankesworten an, lobte die Bereitschaft, im Vorstand viele Aufgaben und Termine zu 
übernehmen. Er bot an, dass Lisa als beratendes Mitglied weiterarbeiten darf. 

Die Neuwahl wurde auf die nächste Sitzung verschoben, da sich kein(e) Kandidat(-in) 
zur Wahl stellte. 

5) Jugendbefragung zur Kinderfreundlichen Kommune 

Da Frau Fuchs nicht an der Sitzung teilnehmen konnte, erläuterte Peter Burek die 
angelaufene Befragung zum Thema „Kinderfreundliche Kommune“. Die Kinder in Haan 
sollen demnach noch stärker in Projekte und Entscheidungsprozesse eingebunden und 
mit Informationen versorgt werden. Durch die Befragung soll unter anderem geklärt 
werden, mit wem die Zusammenarbeit noch verbessert werden sollte, wer mehr 
eingebunden werden kann. Zielgruppe sind die Zehn- bis Zwölfjährigen. Informationen 
zur Umfrage sind in den Social-Media-Kanälen des Jupa und auf der Website der Stadt 
zu finden.  

6) Sachstand zur Skate-Anlage an der Landstraße 

Lisa Kobiella erinnerte noch einmal an den Ortstermin auf der Anlage, die laut den 
Teilnehmern viel Potenzial bietet. 

Frau Herz, die gemeinsam mit dem Jugendhilfeplaner, Frau Schacht vom Tiefbauamt 
und Frau Wendel vom Kinderparlament ebenfalls den Ortstermin wahrnahm, gab zu, 
dass die Anlage in keinem guten Zustand ist. Sie sei aber vom Betriebshof 
zwischenzeitlich immerhin in einen verkehrssicheren Zustand gebracht worden. In den 
Haushalt der Stadt sind ihr zufolge 20.000 Euro für die Anlage eingestellt worden. Sie 
soll, darauf verständigte sie sich mit Frau Schacht, komplett überplant und neu gestaltet 
werden. Dazu würde auch eine Kostenaufstellung erarbeitet, um anschließend 
Förderprogramme abzufragen, für deren Zusage ein fertiges Konzept vorliegen muss. 

Frau Herz führte aus, dass die 20.000 Euro nun dafür genutzt werden könnten, um 
einen (externen) Planer hinzuzuziehen, der ein Konzept plant. Oder das Geld wird 
teilweise dazu genutzt, weitere nötige Reparaturen durchzuführen und 
Sitzgelegenheiten an der Anlage aufzustellen. 
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Lisa Kobiella und Emilia Zambon begrüßen mögliche Sitzbänke und wiesen auf die 
vorhandenen Beschädigungen hin. Peter Burek ergänzte, dass die Übergänge von 
Rampen zur Betonfläche tadellos sein müssen, um ein gefahrloses Skaten zu 
ermöglichen. Auch die Beschädigungen in den Rampen sollten daher ausgebessert 
werden. Frau Herz fügte hinzu, dass eine Beleuchtung der Anlage finanziell nicht 
möglich sei, auch könne eine Neugestaltung erst später erfolgen, da die Verwaltung 
derzeit noch an die Spielflächenleitplanung gebunden sei, die bis 2025 gilt. 

Beschluss des Jupa: 

Das Jupa stellt den Antrag, dass die im Haushalt eingestellten 20.000 Euro vorrangig 
dazu verwendet werden, um Beschädigungen an den Elementen der Skate-Anlage zu 
beheben, Löcher auszubessern und die Übergänge von Rampen zur Betonfläche zu 
glätten. Darüber hinaus sollen mit dem Geld Sitzgelegenheiten auf dem Gelände, nicht 
jedoch direkt an der Skate-Anlage installiert werden. 

Abstimmung: 

10x Ja 

0x Nein 

0x Enthaltung 

7) Verbesserungen bei Busverbindungen 

Frau Herz empfahl den Delegierten, ihre Verbesserungswünsche an den 
Nahverkehrsplaner des Kreises Mettmann zu übermitteln, Marek Kasper bot sich an, 
die Wünsche auch mit in den Kreisjugendrat zu nehmen. 

8) Anfrage zum Müllkonzept für das Gebiet Bollenheide/Landstraße in Oberhaan 

Laura Marienfeld berichtete von den katastrophalen Zuständen entlang der Landstraße, 
mehrere Delegierte bestätigten die Beobachtungen. Auch Frau Herz gab es, dass sie 
von der Situation weiß, dass jedoch bisher alle Bemühungen, die Lage zu verbessern, 
fehlgeschlagen seien. Das Jupa will nun überlegen, welche Möglichkeiten es gibt.  

9) nächster Sitzungstermine 

Die nächste Sitzung findet statt am Montag, 14. Nobember, 19 Uhr, im Sitzungssaal 
des Rathauses. Ausweichtermin ist Montag, 21. November. 

10) Verschiedenes 

Niclas Thomé und Georg Oppel berichteten von ihrem Besuch der Stadtbücherei. Die 
Lernatmosphäre sei zwar noch ausbaufähig, doch ihr Gesamteindruck war gut. 
Bemängelt wurden die hohen Gebühren für die Nutzung des Internetzugangs. Das Jupa 
wird weitere Verbesserungsvorschläge sammeln und mit Frau Herz dazu in Kontakt 
bleiben. 

Beim nächsten Planungstreffen für das Bürgerfest (28. November) werden Niclas 
Thomé und Alexandra Kunert das Jupa vertreten. 

Lias Haldimann will wissen, wie der aktuelle Planungsstand zur Neugestaltung des 
Haaner Bachtals ist. 
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Peter Burek berichtete von der Pflanzaktion des Kinderparlaments am 22. Oktober in 
Gruiten, an der rund 30 Kinder mit ihren Familien teilnahmen. 

Peter Burek berichtete von den Beschwerden von Anwohnern rings um die Grundschule 
Mittelhaan, ein Antrag der Anwohner samt Forderungskatalog stand auf der 
Tagesordnung der jüngsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses. Der 
Bürgerantrag und der Forderungskatalog sind diesem Protokoll beigefügt. Das Jupa 
wird einen Termin mit dem Sprecher der Anwohner vereinbaren, um nach Lösungen zu 
suchen. 

Henrik Giebels stellte fest, dass es wohl noch immer Probleme bei der Öffnung des 
Fußballkäfigs am Gymnasium gibt. Frau Herz teilte mit, dass dies vor allem am 
beauftragten Schließdienst liege, der sich als wenig zuverlässig erwiesen habe. Die 
Öffnungszeiten seien inzwischen auch veröffentlicht worden. 

Die Sitzung endete gegen 20.30 Uhr. Für die Delegierten folgte im Anschluss noch ein 
Arbeitstreffen. 
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